

Timmins devrait être incluse dans une autre circonscription.

Tel est, monsieur l'Orateur, le résumé des remarques que je voulais faire. Je sais que les députés actuels de ces circonscriptions parleront d'un autre projet de résolution et que leurs propos ne différeront pas tellement des miens.

Quant à la circonscription de Parry-Sound-Muskoka que je représente, je suis heureux de ne pas avoir à m'opposer aux limites projetées. Le chagrin que me causera la perte du parc Algonquin sera compensé par l'acquisition du canton de Baxter.

Un point qui a été oublié et qui devrait être rectifié, si on lit mon commentaire avec quelque attention—et je me demande parfois si on le fera—c'est que la circonscription de Parry-Sound-Muskoka comprendra le parc national des îles de la baie Georgienne. A mon avis, la commission a oublié le fait que la fameuse île du Pot de fleurs sise à la pointe de la péninsule Bruce fait partie de ce parc.

Elle ne devrait pas être comprise dans la circonscription de Parry-Sound-Muskoka car cela ferait perdre le droit de vote toute personne habitant actuellement ou plus tard dans cette île. La désignation du comté devrait exclure l'île du Pot de fleurs dans le parc national de la baie Georgienne.

Voilà les remarques que je voulais faire. J'espère que la commission examinera sérieusement les oppositions présentées; si elle le fait, la carte électorale en sera sensiblement améliorée.

**M. A. D. Hales (Wellington-Sud):** Ce n'est pas par pure formalité que je prends la parole pour soumettre à l'attention de la commission de remaniement de la carte électorale quelques oppositions concernant la région métropolitaine de Toronto qui comprend 22 circonscriptions, et qui n'est représentée, j'ai le regret de le dire, par aucun député conservateur.

C'est un grand honneur et un grand privilège que d'avoir été invité à formuler ces quelques observations et je tiens à vous assurer que c'est la dernière fois que moi ou quelqu'un d'autre aura à assurer la suppléance pour cette grande région, en ce qui concerne le problème de remaniement.

Avant de parler de la région métropolitaine de Toronto, j'aimerais faire une ou deux brèves observations au sujet des changements survenus dans ma circonscription de Wellington-Sud. D'abord, nous nous

[M. Aiken.]

réjouissons de ce que le nom de Wellington ait été conservé. On a laissé tomber le mot «Sud» et nous regrettons de perdre les cantons d'Erin et de Pilkington, le village d'Erin et le village d'Elora. Par ailleurs, nous sommes heureux de voir que la commission a tenu compte de notre recommandation selon laquelle il serait préférable que le canton de Dumfries reste dans la circonscription de Brantford. Je suis sûr que les citoyens des deux circonscriptions s'en réjouiront.

Le député d'Halton a signalé que le canton de Nassagawaya devrait demeurer dans sa circonscription et je suis sûr que les citoyens se sentiront plus à l'aise dans le comté d'Halton, la région de Burlington étant un centre d'achat. C'est pour cette raison et d'autres que nous nous réjouissons de voir ce canton y rester. Nous pourrions peut-être échanger les citoyens du secteur nord d'Halton, township d'Erin, qui, à mon avis, préféreraient rester dans Wellington. A titre de député représentant la circonscription, je dois dire que je regrette de perdre les commettants qu'on me retire et heureux de recevoir ceux qu'on me donne.

Mes observations au sujet de Toronto, bien entendu, seront brèves et je suis sûr que les députés ne s'attendent pas à ce que je sois aussi au courant du district électoral du Toronto métropolitain que quelqu'un ayant habité la région. Mes déclarations se fondent sur les conclusions et recommandations présentées à des réunions tenues par des candidats conservateurs et des associations conservatrices dans les circonscriptions. Il y en a 22 dans cette grande région qui compte presque 2 millions de gens. Les commissaires ont donc accompli une tâche raisonnablement satisfaisante en la divisant en circonscriptions.

La circonscription de Scarborough-Est: l'objection ici porte sur la frontière ouest de la circonscription proposée. La zone encerclée par le chemin Ellesmere, Markham, l'avenue Lawrence Est, et le chemin McCowan devrait être incluse dans Scarborough-Est et une zone de superficie comparable devrait être rattachée à Scarborough-Ouest.

La circonscription de Scarborough-Ouest: l'objection ici porte sur les limites à l'est et au nord.

York-Scarborough: l'objection du comité dans cette région porte sur les limites est et nord de la circonscription proposée. Dans York-Est, l'objection porte sur les limites nord et ouest de la circonscription proposée. La limite ouest devrait suivre la frontière